

Hidayati Syifaul Hikmah, 2010. Proses Sosialisasi Kegiatan *Life Skill* di Panti Wredha Purbo Yuwono Kabupaten Brebes. Skripsi, Jurusan Pendidikan Luar Sekolah, Fakultas Ilmu Pendidikan, Universitas Negeri Semarang. Dosen Pembimbing I. Dr. Joko Sutarto M. Pd, Dosen pembimbing II. Dra. Liliek Desmawanti M. Pd.

Kata Kunci : Panti wredha, sosialisasi, *life skill*, lanjut usia.

Panti Wredha sebagai pusat pelayanan kesejahteraan sosial untuk orang lanjut usia/ jompo terlantar, berupa penampungan, perawatan dan penyantunan (jaminan hidup) sehingga mereka dapat menikmati hari tuanya dengan rasa ketentraman lahir bathin, di lingkungan Panti Wredha proses sosialisasi berlangsung. Dimana orang lanjut usia ditampung, dididik, dibimbing, diarahkan, diberi kasih sayang, dan diberi keterampilan- keterampilan sehingga diharapkan para lanjut usia tidak hanya mengandalkan belas kasihan dari orang lain, tetapi bisa hidup mandiri. Proses sosialisasi kegiatan *life skill* ini tiak berjalan maksimal. Tidak tersedianya bahan baku menjadi kendala dalam kegiatan keterampilan yang berlangsung. Penelitian ini bertujuan untuk mendapatkan informasi tentang: (1) mengetahui proses sosialisasi dalam kegiatan *life skill* dalam Panti Wredha (2) mengetahui proses pembelajaran kegiatan *life skill* di Panti Wredha dan (3) mengetahui pengaruh sosialisasi terhadap pembelajaran *life skill* di Panti Wredha.

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif deskriptif. Lokasi penelitian di Panti Wredha Purboyuwono Kabupaten Brebes. Fokus penelitian adalah proses sosialisasi kegiatan *life skill*. Sumber data penelitian diambil dari subjek penelitian, yaitu 3 orang pegawai, 6 orang lanjut usia. Teknik pengumpulan data dengan menggunakan observasi, wawancara dan dokumentasi. Teknik keabsahan data menggunakan triangulasi berdasarkan sumber. Analisis data dalam penelitian ini adalah tahap reduksi data, tahap penyajian data dan tahap kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa proses sosialisasi kegiatan *life skill* meliputi kegiatan interaksi sosial, komunikasi, dan kerjasama kegiatan. Interaksi sosial yang terjalin dengan kelayan sangat baik, misalnya para kelayan yang mengikuti kegiatan pengajian di luar lingkungan panti. Komunikasi yang terjalin antara kelayan dengan kelayan, kelayan dengan pegawai juga terjalin sangat baik. Semua kegiatan yang ada di panti mengutamakan kerjasama, karena tanpa kerjasama proses pembuatan hasil produk tidak berjalan dengan baik. Kegiatan keterampilan yang ada di panti meliputi keterampilan membuat sapu serabut kelapa, keset serabut kelapa, keset kain perca, menulam, dan kerajinan tangan lainnya. Berdasarkan hasil penelitian di atas dapat disimpulkan bahwa proses sosialisasi kegiatan *life skill* di Panti Wredha Purbo Yuwono berjalan dengan baik, adapun tujuan diadakannya kegiatan keterampilan yaitu untuk mengisi waktu luang dan menambah ilmu pengetahuan bagi para lanjut usia.